
 

 

 
 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

【ご協力いただいた地域の小郡南地域の皆様（順不同）】 ありがとうございました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルスの影響により、６月に行う予定だった行事が秋に変更になりました

が、保護者の皆様を始め、地域や学生、企業など約１２０名の皆様のお陰で、小郡南小学校

及び周辺をきれいにすることができました。本当にありがとうございました。 

また、本年度もおごおり地域づくり協議会の皆様と一緒に事前準備や当日の運営など大き

なご支援をいただきました。 

さらには、ＴＹＳテレビ山口さんにもご協力いただき、大規模な「ごみ０大作戦」を成功

させることができました。 

南小コミスク通信⑫ 
令和２年１２月１８日 

山口市立小郡南小学校 

～大好き小郡！ふるさと小郡を 子どもに！～ 

「ごみ０大作戦」について 
南小ホームページ 

「ごみ０大作戦」終了！ 

朝学の時間を利用した読み聞かせ～本の世界を楽しんでいます～ 

おごおり地域づくり協議会環境生活部、おごおり地域づくり事務局、 

小郡シルバー会員、ハートホームクリニック、はあと保育園新山口、 

ハートホーム新山口、のうみ歯科キッズデンタルクリニック、仁成薬局、 

いちょうの木クリニック、ローズデンタルクリニック、ＹＩＣ公務員専門学校、

小郡婦人会、長谷西区老人会、駅南地区自治会長、矢足自治会長、民生委員、 

小郡南小ＰＴＡ、南小学校ボランティア、ダイナム小郡店、かんぽ生命保険 

ごみを集めている様子 

開会式の様子 落ち葉を集めている様子 



 

 

地域の皆さんから、たくさんの声をいただきました。これからも自分たちの住んでいる「小郡

のまち」がきれいであるとともに、この活動をもとに、地域の皆様が子どもたちや保護者と笑顔

あふれる交流が続けられるよう取り組んでいきたいと思います。 

 

【子ども・保護者・地域の人とのふれあいについて】 

 ・子どもたちと一緒に活動する機会がなかなかないので、とても貴重な経験になりました。 

・子どもが元気いっぱいでかわいかったです。地域貢献できてよかったです。 

・小学生のみんながたくさん拾って感心した。小学生と仲よくなりました。 

・小学生と話せてよかったです。 

・とても大きなごみを一人で運んでいる子どもがいてすごいと思いました。 

・１年生の児童たちは、燃えないごみを持ってきてくれました。「ありがとう。上手ね。」と言 

うとすごく喜んでいました。また、地域の若いママさんと友達になりました。 

・子どもたちと一緒に楽しく清掃活動ができました。また、ぜひ参加させてください。 

・ハ－トホーム卒園児ともふれあい、小学校や地域が美しくなり、とてもよい取組だと思いま 

す。 

・子どもたちと一緒に楽しいごみ０大作戦に参加できました。がんぜきがあると良かったと思 

います。 

・町がきれいになり、子どもたちともふれあえてとてもよかったです。 

・意外とごみが落ちていて、子どもたちも一生懸命ごみ拾いをして感動しました。みなさんで 

協力してごみ拾いができてよかったです。 

・子どもたちとふれあいながらの清掃活動、今年もとても楽しく有意義な時間でした。お天 

気にも恵まれてよかったです。来年も楽しみにしております。 

・小学校の子どもさんたちと交流しながらそうじをすることができて良い体験が出来ました。 

・普段の生活でもごみに対して考える、いいきっかけになりました。 

・子どもたちや地域の方々と交流しながら、楽しく清掃活動することができました。 

・天気に恵まれて子どもたちと元気に、気持ちよく清掃作業ができました。 

・もともとごみが少なくきれいな町だと思いました。皆さんと楽しく掃除ができてよかったで 

す。また参加したいです。 

・今回はＴＹＳさんも一緒に活動され、取材もされていたので、みんな張り切ってごみ拾い 

をしていました。たくさんのごみが集まりきれいになりました。 

・小郡南小の子どもたちは皆元気でよい子たちでした。 

・すごくきれいに出来たし、子どもたちとふれあうことができ、楽しかったです。 

・子どもたちが社交的でよく挨拶もするので、いい子たちだなと思いました。ごみはあまりな 

かったので、もっとあるところに割り振られてもよかったかなと思います。 

・小学生と協力し楽しく活動できました。 

・子どもたちとふれあうことができて良かったです。 

・小学生と一緒に活動する機会がないため貴重な体験ができて光栄でした。また機会があった 

らごみ０大作戦に参加し、少しでも環境に優しい世界になればいいなと思いました。 

・小学生や地域の皆様との協力で清掃ボランティアができたことは、貴重な体験になりまし 

た。ありがとうございました。 

・あまりごみがなくて、落ち葉がいっぱいでした。小学生はかわいいですね。 

・子どもたちと一緒に歩き、よく話をしました。ごみは少なかったですが、お天気でとても有 

意義な時間でした。 

・８０歳以上の高齢者にとって、こうした作業は健康のためによい。また、おしゃべりが出来

るので、元気になった一日でした。 

参加された地域の皆さんの声 



・子どもたちとごみ拾いができて楽しかったです。 

・小学校の様子を見ることができて良かった。地域の方との交流もあり、ペットボトルや空き 

缶などのごみがたくさんあったのでこういう活動が大切だと思いました。 

・小学生と交流しながらごみ拾いに参加することが出来て楽しかったです。 

・ごみもたくさんとれて小学生とも地域の方達とも協力して楽しくできました。 

・皆さんやる気があってとてもよかったです。きれいになったと思います。 

・子どもたちと草取りができました。みんな一生懸命頑張っていました。 

・子どもたちと楽しく草抜きができました。 

・子どもたちとたくさんごみを拾いました。また来年も参加したいです。 

・初めて参加しました。子どもたち一人ひとり一生懸命にごみを拾っているので、すごく頑張 

ったなと思いました。町がきれいでよかったです。 

・子どもたちと落ち葉を拾ったら、公園がきれいになって気持ちよかったです。 

・よい天気で、久しぶりに子どもたちとふれあうことができ、大変楽しかったです。 

・児童とのふれあいが楽しかったです。 

・素晴らしい経験ができました。子どもたちから元気をもらいました。 

・あっという間でした。小学生と話ができ楽しかった。また参加したいと思います。 

・地域の小学生と関わる機会が滅多にないので、いい経験になりました。小学生がフレンド 

リーで楽しかったです。 

・卒園児ともふれあうことができ、小学校や地域が美しくなり、とてもよい取組だと思いまし 

た。 

・子どもたちと一緒に楽しく清掃活動できました。また参加させてください。 

・小さな子どもたちと話してよかったです。 

・子どもが元気いっぱいでかわいかったです。地域貢献できてよかったです。 

・久しぶりにお日様に当たり、子どもたちと楽しく触れ合いました。よい汗をかきました。 

 

 

【清掃活動について】 

・たくさんごみが拾えたのでよかったです。 

・道がきれいになってよかったです。 

 ・植えこみに中に意外と多くのごみがありました。 

・ごみそのものは少なく、落ち葉や枯れ草が多かったです。それも取るように伝えるべきでは

ないでしょうか。 

・公園をきれいに出来てとても満足しました。 

・たばこのごみが多かったです。 

・思ったよりごみが少なかったです。 

・小郡の町をきれいにできたのでよかったです。 

・意外にごみが少なかったです。プラスチック類のごみがありました。 

・火ばさみを使うだけのごみは少ないようでした。 

・枯れ草を集めるのであれば、がんぜきやスコップ等の準備が必要と思われます。 

・運動場のごみが少なく苦労しました。 

・いつも通っている道に思った以上にごみが落ちていてびっくりでした。きれいな状態がずっ 

と続いてくれればと思います。 

・ごみは多くなく、普通からきれいにされていると感じました。こういった活動の結果だと思 

いました。 

・植え込みの中に意外と多くのごみがありました。 

・思ったよりごみが少なかった。小郡をきれいにできてよかったと思います。 

・小郡の町をきれいに出来たのでよかったです。 

・タバコのごみが多かった。ごみが思ったより少なかったです。 



・火ばさみを使うだけのごみは少ないようでした。枯れ草の場合、がんぜき、スコップ等の準 

備が必要だと思いました。 

・少し暑かったけれど、いい運動になりました。 

・疲れました。ごみが少なく働きがいがありませんでした。 

・楽しかった。ごみの少なさにびっくりしました。 

・子どもたちと一緒に楽しくできました。落ち葉や枯れ草はたくさんあったけれど不燃ごみは 

以外と少なく感じました。 

・車道にはタバコの吸い殻が多くありました。マナーが出来てないと感じました。子どもたち 

は頑張ってごみを集めていました。 

・これまで地域のごみ拾いに参加する機会などなかったが、参加できて良かったです。 

・大きなごみがあり、びっくりしました。タバコの吸い殻も多かったです。 

・たくさんの人が参加していてすごくはかどりました。 

・とてもきれいになりました。年一度はやりたいですね。 

・落ち葉や草を抜いて、目に見えてきれいになって気持ちよかったです。 

・子どもの教育としてすばらしいことです。また機会があれば参加します。 

・様々なボランティアに参加したが、かなり大規模で楽しみながら活動が出来たと思う。思っ 

ていた以上に多くの枯れ葉があり、定期的な活動をすべきだなと思いました。 

・子どもたちがすごく頑張ってくれて、駅周辺がとてもきれいになりました。 

・元々きれいだったが、もっときれいになり、すがすがしい気持ちになりました。 

・ゴミが少なくきれいだった。子どもたちがよく動いていました。 

・短い時間でしたが、きれいに出来てうれしかったです。 

・初参加であったが、皆さん熱心に取り組んでいて感心しました。 

・ビンや缶などあまり落ちてなくきれいな印象でした。 

・思ったよりもごみが少なかったのでよかったです。 

・落ち葉をたくさん集められていました。 

・みんな一生懸命楽しく取り組めていました。 

・小郡はきれいな町だと改めて感じました。 

・黄金公園はごみも少なくきれいでした。 

・大変よかった。またやりましょう。 

 

 

 

 

 

この取組を通じて、地域の方と小学生が目的を共有することの大切さをより一層感じるこ

とができました。この度はＴＹＳさんの協賛での企画ではありましたが、例年の行事の一環

として取り組み、たくさんの方にご協力いただき、成功裏に終えることができたことに、コ

ーディネーターとして協力してくださった皆さんに感謝しています。 

益田さん（地域学校協働活動推進員）の思い 


